

EL ALCAZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, pral.-TOLEDO

Año I

Jueves 19 de Noviembre de 1936

Núm. 108

Alemania e Italia reconocen al Gobierno español del general Franco

Es nombrado embajador alemán cerca del Gobierno de Burgos von Stoven

Manifestaciones patrióticas en varias ciudades españolas con motivo del acontecimiento

Ayer nuestras fuerzas se dedicaron en el frente de Madrid a consolidar posiciones y rectificar las líneas

La jornada de ayer en Madrid.—Tiroteos en la Moncloa

(De nuestro enviado especial).—Tras el formidable avance del día anterior, nuestras fuerzas dedicaron la jornada de ayer a consolidar posiciones y rectificar las líneas.

Por ello el día en el frente de Madrid transcurrió dentro de una relativa tranquilidad.

Las columnas de Asensio Cabanillas, Delgado Serrano y Castejón mantuvieron desde los edificios de la Ciudad Universitaria, ya en nuestro poder, un intenso fuego con los rojos, hechos fuertes en las tapias de la Moncloa y en la glorieta donde está enclavado el monumento a los héroes de la Colonización.

La columna Barrón toma algunas posiciones más avanzadas

Por la derecha del flanco, las fuerzas del teniente coronel Barrón, ya en posiciones más allá del Manzanares, también sostuvieron fuego con las tropas marxistas, tomando algunas posiciones más avanzadas que las conquistadas ayer.

Este intenso tiroteo, seguido de algunos avances de nuestras tropas al otro lado del Manzanares, tuvieron por resultado causar al enemigo un gran número de bajas, casi todas de los restos de la columna «internacional».

Los incendios en Madrid

La artillería roja disparó sobre la Casa de Campo y nuestras posiciones en la Ciudad Universitaria, causando un pequeño incendio en la Casa de Campo.

Ayer en Madrid se seguían observando distintos fuegos en varios y determinados lugares de la población.

Durante todo el día nuestra Artillería no cesó en su fuego contra las avanzadas rojas.

COMUNICADO OFICIAL

El Comunicado Oficial del Cuartel General del Ejército del Norte, núm. 112, publica las siguientes noticias acerca de la situación general, a las veintidós horas del día de ayer:

«Nuestras fuerzas han mostrado actividad en el sector Norte de la séptima División y en los de Somosierra y de Sigüenza de la División de Soria.

Se continuó el avance hacia El Escorial.

En Somosierra, las avanzadillas nacionales, realizaron varias incursiones, cogiendo al enemigo gran número de municiones y granadas de mano.

En el sector de Sigüenza, las tropas nacionales han ocupado Medranda.

La Aviación intervino eficazmente en estas operaciones.

En las restantes Divisiones, sin novedad.

Se señala el reconocimiento oficial del Gobierno de Burgos por Italia y Alemania.

Persiste la situación general en su aspecto francamente favorable.»

INFORMES OFICIALES

SALAMANCA, 18.—El Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo, facilita las siguientes noticias, a las veintidós horas del día de ayer:

«En los frentes Sur y Oeste de Madrid, se han ensanchado nuestras posiciones, rechazando a los rojos y causándoles gran cantidad de bajas.

En El Escorial se han llevado a cabo pequeños avances, persiguiendo al enemigo.

En los demás frentes, fuegos de Artillería y fusilería sin importancia.

El reconocimiento del Gobierno Franco por Alemania e Italia.—Manifestación patriótica en Burgos

Burgos, 18.—La Oficina de Prensa de Avila publica la noticia de que los Gobier-

nos de Italia y Alemania han reconocido al Gobierno del generalísimo Franco. El Gobierno alemán ha designado embajador, el barón von Stoven.

Conocida la noticia a las seis de la tarde en Salamanca, se congregó una inmensa muchedumbre, que recorrió las calles vito-

reando entusiastamente a España, Italia y Alemania y al generalísimo Franco.

Se tiene noticia de otras manifestaciones patrióticas celebradas también con gran entusiasmo en Sevilla y en otras ciudades españolas liberadas.

Nuevos bombardeos sobre las concentraciones rojas

Por el aire no se desplegó gran actividad durante el día. Por la mañana algunos aparatos rojos dispararon sus ametralladoras contra nuestras trincheras, pero pronto fueron puestos en fuga.

Los aviones nacionales realizaron algunos bombardeos durante la mañana sobre las concentraciones enemigas.

En el sector de Carabanchel es rechazado energicamente un ataque del enemigo

La actividad roja sólo se manifestó por el sector de Carabanchel, por donde quisieron realizar un avance; nuestras fuerzas les rechazaron energicamente, entablándose fuertes tiroteos que dieron por resultado la retirada del enemigo, que sufrió bastantes bajas.

Otra manifestación entusiástica en Sevilla ante los Consulados de Italia y Alemania

Sevilla, 18.—Al conocerse en esta ciudad el reconocimiento oficial de Italia y Alemania al Gobierno de Burgos, se formó una gran manifestación que recorrió durante varias horas las calles de la capital, estacionándose frente a los Consulados de Italia y Alemania y dando clamorosos vivas a ambas naciones.

VIDA NUEVA EN TOLEDO

Una carta patriótica del heroico teniente coronel Tella al Municipio toledano

Se abre el período voluntario para la recaudación de cédulas personales.—Acuerdos del Ayuntamiento en su sesión de anoche

Gobierno militar

Italia y Alemania reconocen al Gobierno de Burgos

Anoche, al recibir a los informadores del gobernador militar, les manifestó que el general Saliquet le había llamado por teléfono para comunicarle la noticia de que Alemania e Italia habían reconocido al Gobierno de Burgos, auténtico y legítimo Gobierno de España.

No sé—dijo—si esos vociferadores continuarán llamándole todavía Gobierno «faccioso».

Al preguntarle sobre las noticias de guerra, dijo que éstas eran pocas, porque después de todo un día de lucha y de avance debía venir el descanso, aunque los españoles—añadió—dicen que no necesitan el reposo y prueba de ello es su capacidad combativa.

De la orden de la Plaza

Ha sido designado subpagador de haberes en esta Plaza el teniente de Intendencia don Alejandro Abejón, destinado como administrador del Hospital militar de esta Plaza.

El general jefe de la agrupación de columnas y tropas, remite copia de la Junta Central del Tesoro Público, diciendo:

«Para conocimiento de V. S. y a los efectos consiguientes, tengo la distinción de manifestarle a las formalidades a que deben sujetarse los jefes, oficiales y clases en activo pertenecientes a unidades de guarnición en territorio no sometido, para percibo de sus correspondientes haberes.

a) Todos los jefes, oficiales y clases que se encuentren en estas condiciones, efectuarán su presentación oficial en las Comisarias de Guerra de las distintas plazas en los días del 1 al 5 del próximo mes de agosto, a los efectos de justificación de revista que se preceptúa en el Reglamento para las mismas.

b) Las Comisarias de Guerra expedirán un certificado en que se haga constar el nombre, arma, empleo y devengo que corresponda a esta clase de personal.

c) La Pagaduría divisionaria formulará nóminas comprensivas del personal a que se refiere en los certificados a que se contrae el apartado anterior.

d) Las Intendencias divisionarias expedirán libramientos en firme por los importes que figuren en las nóminas a que se hace referencia en el apartado c).

e) Todo el personal aludido tiene la obligación, al hacer su presentación en la Comisaría de Guerra, el justificar su personalidad en el carnet militar, y caso de no existir éste, acreditar la misma por el testimonio de dos jefes y oficiales. Asimismo se entenderán que la declaración que de su devengo presten, será jurada y bajo su más estricta responsabilidad.

f) Por lo que se contare a los haberes de este personal correspondientes al mes de la fecha, deberá expedirse por las Intendencias divisionarias un libramiento a jus-

tificar a los pagadores de las Pagadurías divisionarias, con cargo al cual serán satisfechos dichos haberes, sirviendo como justificante recibo de los interesados por el importe de su paga, así como también la relación jurada de no haber percibido los mismos con anterioridad.

Una nota sobre la retirada de muebles y objetos robados por los rojos

En la Delegación de Orden Público se ha facilitado una nota en la que se hace público que todas aquellas personas que deseen pasar por el edificio iglesia de San Marcos, vulgo Trinidad, de esta ciudad, para reconocer objetos o muebles de su propiedad lo podrán hacer a partir del día 18 de los corrientes, presentando previamente una relación jurada en la Delegación de Orden Público (Gobierno militar) de los objetos y muebles que le hayan sido sustraídos por los rojos, detallando en la citada relación los datos, señales, iniciales y todo cuanto puedan para su más fácil identificación.

Una vez presentada la precedente relación, se le autorizará por escrito para penetrar en la citada iglesia, pero esta autorización servirá sólo y exclusivamente para la identificación de los muebles u objetos, sin poder retirar ninguno hasta vencido el plazo marcado para reconocimiento. Este plazo vencerá el día 30 de los corrientes.

Las horas para presentar las relaciones juradas será de nueve a una de la mañana, y estas mismas horas son las vigentes para recoger las autorizaciones en el citado Gobierno militar.

Para identificación y reconocimiento en la iglesia de San Marcos, regirán las horas siguientes: mañana, de nueve a doce, y tarde, de cuatro a seis (excluidos los domingos).

Ayuntamiento

La sesión de anoche.—Nombramientos.—Una carta del teniente coronel Tella y un telegrama del capitán Botelho

Ayer celebró sesión el Ayuntamiento bajo la presidencia del alcalde don Fernando Aguirre, asistiendo los tenientes de alcalde señores Labandera, Manso, Montemayor, Rodríguez y Jiménez.

Se dió cuenta de los decretos dictados por la Alcaldía ascendiendo a oficial de Negociado a don Benito Gómez, por cesantía de don Angel Angulo, y dando posesión interinamente de plazas en el Matadero público a don Luis Hernández y don Luis Orgaz, ayudantes; don Pablo Arenas, mozo de aseo y limpieza; don Emilio Ortega y don Luis Pérez-Grueso, aprendices, por ausencia del personal.

En virtud de otro decreto, don Juan Bautista Navas Burguño, se encarga de la Recaudación de arbitrios de pesas y medidas, en sustitución del que hasta ahora lo venía efectuando, don Francisco de la Torre Redondo.

El Negociado de Instrucción pública, en informe sobre el veraneo de la Colonia escolar de Oza, pide a la Diputación provincial aporte la cantidad que le corresponde por el envío de diez niños en dicha Colonia, lo que, a razón de tres pesetas por plaza, durante el largo tiempo de permanencia de los colonos en aquel Sanatorio, arroja un total de 2.490 pesetas.

Son aprobadas la instancia de un vecino solicitando licencia para apertura de un establecimiento de confecciones, y la relación de facturas presentadas por Intervención.

En correspondencia, se da cuenta de un telegrama recibido del capitán Botelho agradeciendo las atenciones que este Ayuntamiento le ha dispensado.

También se lee la circular recibida del Ayuntamiento de Burgos pidiendo apoyo para la iniciativa propuesta al Gobierno de Burgos a fin de que sea declarado hijo adoptivo de Madrid, tan pronto sea tomada aquella capital, el excelentísimo señor general Franco, acordándose la adhesión a tal idea.

En ruegos y preguntas, el señor Montemayor propone la publicación íntegra del oficio recibido del ilustre teniente coronel Tella agradeciendo el nombramiento de hijo adoptivo de Toledo.

He aquí el texto del oficio:

«Sr. Alcalde-Presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de Toledo. Excmo. Sr.:

Ruego a V. E. se digne transmitir a ese Excmo. Ayuntamiento de su digna presidencia mi gratitud inmensa por el acuerdo tomado, en su sesión de 29 del pasado, honrándome con el nombramiento de hijo adoptivo de esa imperial ciudad.

Con honda emoción recibo ese título que el Excmo. Ayuntamiento de Toledo, representante de un pueblo siempre noble y magnánimo, aun en medio de sus sufrimientos y de sus amarguras, inmerecidamente me otorga, y que es y será para mí el galardón más preciado de mi vida de soldado. Esa laureada civil que Toledo, por medio de su Ayuntamiento, me otorga, y que yo coloco sobre mi corazón, al lado de la laureada militar que España me concedió, me obliga más, si cabe, a seguir cumpliendo como mi deber de patriota y de soldado, y a poner en lo sucesivo todo mi entusiasmo, toda mi buena voluntad y mi espíritu de sacrificio al servicio y al engrandecimiento del noble pueblo de Toledo, correspondiendo con ello al honor de poder llamarme toledano. Dios guarde a vuestros muchos años».

Reunión de la Comisión de Arte

Hoy, a las cinco de la tarde, se reúne la Comisión municipal para examinar el proyecto relativo al Toledo Artístico.

Una nueva edición del diario alcazareño

En el Ayuntamiento manifestaron ayer que, agotada la edición del diario alcazareño, se está haciendo una nueva edición de

NOTAS RELIGIOSAS

SANTORAL DEL DIA 20

San Félix de Valois.—Santos Ampelión y Cuyo, San Benigno, San Hipólito y San Bernardo.

La Misa de mañana de San Félix de Valois, Confesor. Rito doble. Ornamentos blancos. Misa «Iustus...» del Comín. Oración segunda de la Octava de San Eugenio y la tercera «pro pace», Credo. Prefacio común.

El Fundador

San Félix de Valois fué suscitado por Dios, juntamente con San Juan de Mata, para fundar la Orden de la Trinidad, redentora de cautivo.

Procedía de familia real, pero renunció a todo lo que le pertenecía, retirándose a la soledad, donde se unió con San Juan de Mata.

Una visión del Cielo les incitó para la fundación de la Orden, aprobada por Inocencio III.

de 50 ejemplares, que el sábado próximo estará a disposición del público.

Diputación Provincial

Queda abierto el plazo voluntario de recaudación de cédulas

Nos comunican de este Centro oficial que queda abierta la recaudación voluntaria de cédulas personales del corriente año, la cual se verificará a domicilio y en la Oficina Recaudatoria, sita en el entresuelo del Palacio de la Diputación, durante los días no festivos y hora de las ocho a las catorce, desde el día 16 del presente mes al 15 de enero próximo.

Cámara de Comercio

Demanda de la Cámara de Valladolid

La Cámara de Valladolid se ha dirigido a la de Toledo en solicitud de informe sobre las personas que se dediquen a la venta de alambre fino, para coser en bobinas, y cola fina para pegar.

Registro civil

Defunciones

Día 18.—Don Ramón Molina Nieto y don José Marzo Medrano.

Comedor de Caridad

Un donativo de Intendencia

Ayer fueron socorridos: con comida, 82 adultos y 45 niños, y con cena, 64 adultos y 38 niños. Total de raciones servidas, 102.

La Intendencia militar ha hecho un donativo de dos cajas de sardinas para los pobres acogidos en este benéfico establecimiento.

OBRA DE ACTUALIDAD

Boinas Rojas en Austria

Reportaje sentimental. Impresiones de un viaje a Viena con motivo de la muerte de DON ALFONSO CARLOS

CUATRO PESETAS

Los pedidos: Delegación de Prensa y Propaganda de la Junta Nacional Carlista de Guerra, PASEO DEL EMPECINADO, BURGOS

En Toledo: Librería de Menor, calle del Comercio.

El día de ayer fué de relativa calma, dedicándose las tropas nacionales a consolidar las posiciones conquistadas

Se oye fuego intensísimo en el interior de Madrid

Nuestra artillería sigue cañoneando incesantemente las posiciones enemigas

La charla de ayer del gobernador militar

La avalancha roja que se preparaba

Buenas noches, radioyentes.

No es que quiera yo meteros el corazón en un puño, no, todo lo contrario; lo que yo deseo es que permanezcamos siempre como personas equilibradas, en el justo fiel de la balanza; que apreciemos las cosas como son y sepamos la avalancha roja que se nos venía encima, cuáles eran sus fines y procedimientos, qué gratitud se debe al Ejército y cuál es la obligación de todo patriota, de toda persona honrada.

Y esto, naturalmente, que lo hago con la fe de los que creen ciegamente en un ideal, no ha de ser producto de una lucubración mía ni de un criterio más o menos apasionado, sino del contraste de opiniones autorizadas ajenas y de la lectura de libros que tratan de estas materias.

Así, llevando el marchamo de los que controlaron los movimientos bolcheviques desde su comienzo hasta el instante de ahora, en que la República soviética de Rusia se ve en el declive, y que rodando cuesta abajo va por la ley física de inercia, aumentando su velocidad a medida que desciende por la pendiente, hasta llegar al derrumbadero de la catástrofe, se podrá dar crédito mejor a una deducción desapasionada.

Lo que dijo un comunista militante de la fracción de Trotsky

Y para ello no voy a apoyarme, como es lógico, en los libros de un Alvarez del Vayo—vendido a los rusos—, que todo lo ve de color de rosa; o de un Hidalgo, el notario aquel que fué a Rusia y todo lo encuentra tan admirable, tan ecuaníme, tan recto, tan justo y tan bello, que después de leer sus cuentos fantásticos, se siente la inclinación de naturalizarse ruso; ni, por el contrario, voy a tomar los fundamentos para opinar, en Chanín o en Kautsky, extranjeros enemigos del Soviet, que en sus libros son detractores destructores, sino en uno, comunista militante, perteneciente a la fracción de Trotsky, con el cual y con Lenin colaboró, y que en su obra «Rusia al desnudo», pone al violento contraste de la luz todo lo sombrío y tétrico de las lacras sociales que llegan a Rusia; éste es un literato de mundial renombre, y se llama Psuait Istrate.

El paralelismo de la situación en España y Rusia

En Rusia—el funesto modelo para el mundo comunista, el trágico patrón por el que hoy se viste España—el comunismo se implantó por la dejadéz, el abandono, la abulia de la inmensa masa popular, por la

cobardía de las clases directoras y el narcisismo de algún político, Kerensky, que creyó, con la elocuencia de su verbo, que la espita abierta de barbarie e indisciplina podría cerrarla a su capricho, viéndose al final dominado, arrastrado, perseguido y expulsado.

En España el estado actual se debe en gran parte a aquel movimiento pasional que culminó en el 14 de abril, de triste recordación, en la cobardía de las clases directoras, en la timidez abúlica del pueblo que *dejo hacer* sin imponerse como debía y en el narcisismo injustificado de un Alcalá Zamora, que se creyó en su vanidad desmedida dueño de la situación, cuando no era otra cosa que un juguete, una marioneta, un monigote en manos burdas y en intenciones perversas, que cuando se aprovecharon de su soberbia y exprimieron el escaso jugo de su influencia, lo arrojaron a un lado desdeñosamente y lo zahirieron, lo persiguieron y lo expulsaron.

Los marxistas españoles han llegado mucho más lejos que los rusos

¿Véis el paralelismo de estos comienzos? Pues aquí cesa, aquí termina, aquí hace punto final, porque a pesar del atraso eslavo, propicio como todo lo retrasado a la barbarie de la ignorancia y a la crueldad de las malas pasiones desatadas en el hombre de intelecto rudimentario, casi primitivo, las masas españolas, envenenadas con el tóxico infame del marxismo integral, han llegado mucho más lejos que los rusos, como evidentemente profetizaron Lenin y Trotsky.

En Rusia se impone el comunismo—según asevera Panact—de unos cinco millones de hombres, sobre la pereza inactiva de ciento sesenta millones, por el terror, ametrallando, fusilando en masa, a los disparejos en ideas, persiguiendo, vejando, humillando, siendo implecables en la represión contra los que no están conformes con sus procedimientos, y la vida se paraliza, y una nueva esclavitud se desarrolla, y se pasa hambre—menos por los directores y su burocracia, que viven con la mayor esplendidez—y se viste mal, y se desconía de todo, y la garra sangrienta de la Checa, se clava con odio furioso en todo el que inspira sospechas o estorbo.

Es repulsivo el vivir así, ¿no? Es atentatorio a la dignidad humana, ¿verdad? Se pierde la noción de ser individuo civilizado, al sentirse absorbido por la succión de esa ciénaga vil en que se pierde hasta el derecho a pensar. Pues bien, nosotros hemos llegado más allá, hemos rebasado el límite.

Allí se mata cruelmente, aquí cruelmente y con refinamientos de tortura; en Rusia se roba y se utilizan para ello, para lucrarse con su producto las obras de arte; en Espa-

ña se hace lo mismo, pero además se destruye por el placer de destruir; Moscú utiliza las magníficas catedrales bizantinas—¡oh escarnio!—como museos antirreligiosos, en Madrid ni aun a eso pueden ser dedicadas; porque tras de saquearlas las incendian y no dejan de ellas como recuerdo más que el solar; la barbarie eslava está regida por una burocracia compuesta por pseudo-intelectuales en la barbarie española-roja, tan bárbaros son los dirigidos como los dirigidos.

La "igualdad,, de los marxistas

Y se infama y se viola a las mujeres, y se martiriza y se asesina cobardemente a los hombres, y se aniquila cuanto significa cultura, y se ensalza el cretinismo salvaje. ¿Y este sistema soez y bajuno, plebeyamente inoble, con la tara bochornosa de todos los atropellos y todos los bejámenes, con el odio cerril a todo lo que destaca y brilla, buscando la igualdad que preconizan falsamente—¡menguada igualdad!—por abajo, no por arriba, no procurando elevar al humilde, sino esforzándose por rebajar—si no es por estirpar al de arriba—claro es que procurando situarse bien y destacada mente ellos, es ese el sistema que nos querían implantar? ¿Eso burdo y zafio, lleno de rencores y envidias, todo sangre y lágrimas, todo tristeza y duelo, es el nuevo avance en el camino civilizado de la humanidad? para los mongoles, para los tártaros, puede que sea, no para nosotros, raza latina, luminosa y libre, oreada por los vientos de la Helado, que vemos con la frente alta mirando al cielo, cara al sol, con un bagaje inmenso de grandeza y tradición, con un historial guerrero que ha asombrado al mundo.

Mas no haya miedo, españoles; no lo tengamos, toledanos, que un Ejército salido de las entrañas de la Patria, enraizado con las milicias populares, que son como el pueblo sano, animoso y español, se ha puesto en pie y está barriendo a esa escoria extranjera que se ha infiltrado entre los miserables que hacen bien en vitorear a Rusia, porque no son dignos de ser hijos de la noble España.

Las operaciones de ayer

Y de operaciones de guerra, de lo que tanto acucia el interés de todos los buenos españoles, poco hay hoy, pero lo que hay es sustancioso.

Después de los duros combates de estos días, las tropas necesitan descanso, pero como el español dice con el clásico, «mi lecho es el duro suelo, mi descanso el pelear», aun en esto que consideramos período—aunque breve—de calma, al par que se dedica a consolidar sus posiciones y a

reorganizar las columnas, amplía su dominio sobre la Ciudad Universitaria, que es ya nuestra en su totalidad, y la Artillería sigue cañoneando incesantemente, y la Aviación descansa, pero en vigilancia, y el cuartel de la Montaña arde por sus cuatro costados, y hay incendios tremendos en otros sitios de Madrid, y en el interior, en sus calles, se oye fuego intensísimo, y como con nosotros no es la lucha, es lógico suponer que es entre ellos—¡que se maten!—, pero da pena pensar en cómo vamos a encontrar la hermosa urbe, víctima de la furia homicida de esa canalla roja.

El reconocimiento de Italia y Alemania al Gobierno de Burgos

Y he dejado para el final una noticia cumbre, porque por su enorme transcendencia es merecedora de todos los honores; noticia que puede ser el principio del fin, el espaldarazo internacional para nosotros y el desahucio definitivo para esas mesnadas de asesinos a sueldo del extranjero.

Hace media hora me ha llamado al teléfono el ilustre general Saliquet, jefe de la séptima División y componente del Gobierno de Burgos, para decirme que por todos los medios de difusión que posea comunique al pueblo toledano que Alemania e Italia, los dos poderosos Imperios, han reconocido oficialmente al Gobierno del generalísimo Franco; cumpla el honroso encargo con la emoción del momento histórico, pensando en lo que esto significa y lo que anuncia para el porvenir de la nación española. Toledanos, ¡viva España!

Rasgos de patriotismo

Y como de costumbre, voy a terminar poniendo ante vuestros ojos esos rasgos de patriotismo, modestos, sencillos, pero que demuestran los quilates del alma española.

Un guardia civil que presta sus servicios en la Fábrica de Armas, Dionisio Martín García, entrega 16 pesetas para la suscripción nacional.

Otro, Francisco de la Peña de la Cruz, que está en el Gobierno Militar, da 10 pesetas para el mismo fin.

Otro, que sirve en el mismo sitio, Jesús López Higuera, se desprende de 30 pesetas.

Otro, igual, Pedro Suárez Quintanilla, entrega una sortija de oro y platino con brillantes y zafiros.

Otro guardia civil—defensor del Alcázar—, que no quiere dar su nombre, entrega 50 pesetas.

Don Canuto Rodríguez Bagueño, me da para lo mismo que los anteriores 25 pesetas.

Una mujer humilde, toda ella pletórica (Sigue en cuarta plana.)

De los puntos básicos de nuestro programa

NACIONALISMO

No sólo es el vínculo de espiritualidad el que nos une. Hay algo más que, aparte del primer punto básico de nuestro programa, nos une en la consecución del fin, que como fin humano tiene parte espiritual y material. Nosotros ya hemos definido el norte de toda nuestra vida, que es ultraterreno, que tiene miras más altas que los escasos horizontes del mundo; por ser unos místicos, dentro de la vida pública; por no olvidar la sentencia de San Ignacio a San Francisco Javier, anteponeamos la salvación de nuestra alma y la del prójimo a todo logro en esta vida, que sabemos que, al fin y a la postre, no es más que paso y camino.

Pero Dios ha querido que nazcamos dentro de una sociedad, sociedad que tiene fronteras y divisiones, que quizá en un futuro de superación se confundirá en la sola sociedad que abarque todo el mundo. Para ello no tenemos que seguir los equivocados conceptos del superhombre de Nietzsche, o el paso hacia atrás de Rousseau, Hobbes o Locke; no tenemos que inspirarnos en el falso internacionalismo igualatorio; tenemos tan sólo que dejar a nuestra religión que domine nuestros actos y nuestras conductas. Ella es universal, por dogma y por doctrina, por misión y por que así lo quiso Jesucristo, cuando no señaló comarcas o regiones donde sembrar la buena nueva: «Id y predicad a todo el mundo», dijo a sus discípulos, y la sombra de la cruz cobija por igual a todos los pueblos de la tierra.

Más hasta que no llegue esa hora, que quizá en los designios de la Divina Providencia no está marcada, nosotros, al nacer, sentimos sobre nosotros el peso de una tradición, las alas protectoras de una historia, el calor de un suelo y la armonía de un habla que nos llena de orgullo cuando más

La charla del excelentísimo señor gobernador militar

(Viene de la tercera plana.)

de patriótico entusiasmo, da todo lo que tiene, una sortija de oro con un diamantito, un par de pendientes de oro, otro pendiente suelto de oro y 5 pesetas, y en nombre de su marido otras 10 pesetas; se llama esta buena mujer Justa Sánchez y su marido Jerónimo Ruelves.

Don Juan Francisco Muñoz, dueño de la peluquería de la Cuesta de Pajaritos, número 8, ha dedicado a España la recaudación mayor de su establecimiento, que fué la de ayer, 48,50.

Su dependiente Carlos Aguado, da su sueldo de un día, 10 pesetas.

Doña Amparo Rodríguez, profesora en partos, entrega una sortija de oro y diamantitos.

Don Isidoro Clamagrand se desprende de una alianza de oro y una sortija de oro con un diamantito.

El delegado de Orden Público, por multas impuestas, da dicha recaudación, importante 300 pesetas.

Y una generosa señora que guarda inquebrantablemente el secreto de su nombre, autorizándome solamente a que diga es esposa de un oficial retirado, me da 500 pesetas.

Para el «Día del Plato Único», don Alejandro Torres Martín, dueño de un establecimiento de comidas, entrega por las del día 15, 22,50 y 5 más suyas personalmente; estas cantidades quedan a disposición del excelentísimo señor gobernador civil.

Dios y la Patria premien a estas almas generosas.

Y nada más por hoy y ya es bastante, ¿no es cierto?, a regocijarnos por todo y a descansar, toledanos.

tarde comprendemos que somos españoles.

Somos españoles, y no nos llamamos ciudadanos del mundo, como Krause, ni decimos que somos hombres en un sentido genérico e incompleto que nos acerca casi a los «heimatlos» o «afatridias» con que se confunden los marxistas y comunistas de las Internacionales. Nosotros decimos con orgullo que somos españoles, que la mayor gloria de nuestra vida es haber nacido en España. Queremos ser rabiosamente nacionalistas, queremos embriagarnos de España. ¡Tantos la han negado, tantos la han confundido con el «chauvinismo», con la patriotería, con el falso patriotismo de campañario, que nosotros en nuestra exaltación, en nuestra exultación, queremos confesar los últimos años de franco antiespañolismo en las esferas que nos gobernaban!

Y el ser español no es patrimonio de una clase o de una parte de nuestra sociedad. Español es el obrero y el patrono, el técnico y el capitalista, el pobre y el rico. Todos los que han nacido aquí en esta tierra ubérrima, que siempre ha sido pródiga en hombres que han sabido sacrificarse en el ideal común.

Hemos llegado a la etapa en que la discusión sobre lo español huelga. No admitimos detractores ni derrotistas. No queremos bucear para encontrar imperfecciones que, como en obra humana, tienen que existir. Ser español; que sea una obra o una creación española, y basta. Así como nadie admitimos que se nos discuta la bondad de nuestra madre, nadie consentiremos que nos pongan en discusión la grandeza de España.

Y para que sea realidad lo que nuestros corazones desean, en la paz y en la era que se avecina, todo el trabajo para superarnos, para que España vuelva a ser imperial y gloriosa. Desde todos los puestos, en los trabajos más nimios, en las tareas cotidianas, por todo el territorio patrio, dentro de un orden riguroso, en las fábricas, en los campos; con los productos, la cultura, los tesoros, con la tradición, con cuanto esté al alcance de nuestras manos, lograr hacer una España sin paro, sin miserias, sin abandonos; sin que nadie que cumpla con sus obligaciones se encuentre que carece de lo necesario para vivir.

Nosotros los tradicionalistas, dentro del Estado nuevo que propugnamos en la gran obra nacional corporativa, queremos y haremos efectivos estos postulados de paz, trabajo y armonía dentro del espíritu alegre de los que se sentirán, si no se sienten ya, orgullosos de ser españoles. De llevar una nacionalidad, timbre y señal de orgullo en la larga historia que el mundo ha escrito hasta nosotros.—J. V. Puente.

El alistamiento en los Requetés catalanes y valencianos

Recibimos la siguiente nota:

«Habiendo aumentado la recluta y alistamiento de los Tercios catalán y valenciano, la Junta de Guerra Carlista de Aragón, en unión de los representantes de dichas fuerzas, gestionó de la autoridad eclesiástica la cesión de locales para el alojamiento del voluntariado, tanto activo como auxiliar.

Correspondiendo a esta gestión, se ha cedido un magnífico local en el Seminario de San Carlos, que servirá de cuartel a los Requetés catalanes y valencianos, que agradecen sinceramente el esfuerzo de cuantos han contribuido a tan importante concesión.

Todos aquellos patriotas que deseen alistarse en los Requetés, activo o auxiliar, pertenecientes a los Tercios catalán de Nuestra Señora de Monserrat y valenciano de Nuestra Señora de los Desamparados, pueden pasarse por las oficinas de alistamiento, que continúan instaladas en el Instituto Goya de Zaragoza. Es de esperar que los hijos de ambas regiones, verdaderos españoles, acudirán a cooperar en la defensa de la Patria común y a la salvación de los hermanos que todavía sufren la tiranía de las hordas rojas».

El sepelio del canónigo toledano, Sr. Molina Nieto, verificado ayer, constituyó una gran manifestación de duelo

Asisten las autoridades y representaciones de toda la ciudad

A la una de la tarde de ayer, terminados en la Catedral los funerales por el señor Calvo Sotelo, se organizó el entierro del ilustre canónigo y diputado por Toledo, don Ramón Molina Nieto.

Desde las primeras horas de la mañana, la capilla ardiente, instalada en el antedepacho del señor obispo auxiliar, en el Palacio arzobispal, fué visitadísima por personas de todas las clases sociales, que oraban fervorosamente ante el cadáver, impresionadas por la inesperada muerte del gran toledanista.

Desde mucho antes de la hora señalada para el sepelio, comenzó el desfile ante los familiares del finado, que se hallaban afectadísimos. Doña Trinidad Molina Nieto y su esposo don Juan Galbís Asensio, hermanos del difunto, en medio de su aflicción se mostraban muy agradecidos a los innumerables testimonios de pésame recibidos en Palencia y Toledo, así como de otros muchos puntos de España, por la terrible desgracia que les abruma.

El cadáver fué sacado a hombros y depositado en el coche fúnebre por amigos del señor Molina Nieto. En aquel momento la galería baja y los alrededores del Palacio arzobispal se hallaban ocupados enteramente por el público. Entre la concurrencia destacaban las representaciones de Requetés, Margaritas, falangistas y sección femenina de Falange, Renovación Española,

Acción Popular y Comisiones de numerosas entidades toledanas.

Asistía todo el Clero de la ciudad, con cruz alzada, y presidían el duelo el señor obispo auxiliar, doctor Modrego; el hermano político del finado, señor Galbís Asensio; el gobernador civil, señor Cirujano; el presidente de la Diputación, señor Basarán; el alcalde, señor Aguirre, y el delegado de Hacienda señor Hernández.

El acompañamiento, en el que además de las representaciones ya mencionadas figuraban jefes y oficiales del Ejército, era numerosísimo.

El paso del triste cortejo por las calles céntricas de la ciudad fué presenciado, desde los balcones y las aceras, por numerosas personas, que reflejaban en su semblante el general y hondo sentimiento causado en la población por la muerte del señor Molina Nieto.

El duelo se despidió en la puerta de Visagra, desfilando ante la presidencia innumerables personas.

Muchas de ellas siguieron al coche fúnebre hasta el cementerio del Cabildo primado, en la Vega Baja, donde cerca de las dos de la tarde los restos del señor Molina Nieto recibieron cristiana sepultura, en medio de la mayor emoción de las autoridades, representaciones y público que presenciaba la inhumación.

Con numerosa concurrencia se celebran en la Catedral las exequias por el Sr. Calvo Sotelo

Conmovedora oración fúnebre del Padre Trigueros

Organizado por los funcionarios de la Delegación de Hacienda, se celebró ayer en la Santa Iglesia Catedral Primada el solemne funeral por el alma del insigne patriota don José Calvo Sotelo.

Al acto asistieron el señor obispo auxiliar de Toledo, don Gregorio Modrego; gobernador militar, don Oscar Nevado; gobernador civil, don Silvano Cirujano; presidente de la Diputación Provincial, don Isidoro Basarán; alcalde, don Fernando Aguirre; delegado de Hacienda, don José Hernández; Ingeniero de Obras Públicas, directores de los Bancos de España, Central e Hispano Americano, y otras muchas representaciones locales.

También asistieron las milicias de Renovación Española, una representación de Requetés, Margaritas y falangistas y numeroso público, que llenaba por completo el Coro y el crucero.

Ofició en la misa de Requiem el doctor don Francisco Vidal y Soler, asistido por don José Luis Marín y don Víctor Martínez, siendo cantada por la capilla y los seises de la Catedral.

El capellán del Requeté, padre Claudio Trigueros, capuchino, pronunció una elocuente y sentidísima oración fúnebre.

Comenzó diciendo que la historia de la humanidad es la historia del pecado. Cuando el hombre pecó, fué necesario el sacrificio ofrendado a Dios para purificar ese pecado. En un principio, el hombre ofrecía a Dios sacrificios de animales, pero ello no era suficiente para purificar el pecado cometido contra el Ser Supremo, siendo preciso que el Verbo de Dios se hiciera hombre y sufriera muerte de cruz para purificar al género humano.

Comparemos esto—continuó diciendo, en sentido alegórico—con nuestra España. ¿Cómo estaba España en estos últimos tiempos? Manchada por el pecado.

Aquellos jefes que se entronizaron en los principales puestos del Poder público y que se decían defensores de la paz, del orden y de la justicia, comenzaron el duro ataque contra la Iglesia, y por los asesinatos, hoy de un personaje destacado, mañana de un religioso... abocamos al caos que reinaba en España.

Pero, ¿cómo Dios—se preguntaba el orador—no se apiadaría de la lepra que atacaba a nuestra España, la nación de glorias y de esplendores, de santos y de héroes, siempre católica en su esencia? Es que necesitaba el sacrificio de un hombre, y ese hombre fué Calvo Sotelo. El que trabajó, sufrió y murió por una España grande, por la España que luciera en su cumbre una corona real rematada con la cruz, por la España de santos y de sabios; por la España, en fin, informada por nuestra santa Religión Católica, que fué la que hizo siempre grande a nuestra Patria.

Con la muerte de este hombre se levanta España, y suena el clarín de gloria, y así comprendemos que España se eubra de glorias y de héroes, como los defensores del Alcázar toledano hoy, y mañana con los de Oviedo, y cada día que pasa surgen más y más héroes, y nuevas gestas, que pasarán a la nueva historia de España por la puerta que el mártir de España abrió.

A continuación, el señor obispo auxiliar, doctor Modrego, rezó un responso junto al severo catafalco levantado en el crucero.

La Prensa extranjera comenta el reconocimiento del Gobierno de Burgos por Alemania e Italia como la nota internacional más saliente del día

Se acentúa la tirantez de relaciones entre Alemania y Rusia a causa de la detención de ciudadanos alemanes y de la intromisión soviética en los asuntos de España

En Roma dan la noticia del reconocimiento del Gobierno de Burgos

Roma, 18.—Las emisoras de Roma dan la noticia de que el Gobierno italiano, en vista de que el Ejército nacional ha ocupado la mayor parte del territorio español y es el que mantiene el principio de autoridad en la Nación, ha decidido reconocer oficialmente al Gobierno del generalísimo Franco, cesando el actual representante en Burgos y nombrando un embajador que llegará en breve a Burgos.

La Prensa comenta la noticia con gran simpatía para la España liberada y para el Ejército español, que, al defender las gloriosas tradiciones nacionales, defiende también la civilización occidental.

Comentarios de la Prensa francesa

París, 18.—La Prensa comenta hoy la noticia del reconocimiento del Gobierno Franco por Alemania e Italia con arreglo a la tendencia de los respectivos periódicos. Los diarios desafectos al Frente Popular francés justifican la decisión de dichos Gobiernos, diciendo que se apoya, no sólo en los avances del Ejército nacional, que ocupa la mayor parte del territorio, sino también en la situación anárquica de los territorios que aún dominan los rojos,

La salud de Su Santidad el Papa

Roma.—Desde hace varias semanas, la salud de Su Santidad Pío XI, da lugar a numerosos rumores. Según informaciones autorizadas, desde ayer tarde el estado de salud del Papa inspira nuevas inquietudes.

Se sabe que el jefe de la Iglesia ha sufrido hace algunos meses una ligera operación. Había experimentado una franca mejoría hasta el regreso de su veraneo en Castelgondolfo, en que la enfermedad volvió a molestar a Su Santidad.

Ahora experimenta grandes dificultades para andar, aunque sus médicos aseguran que esa semiparálisis de las piernas será pasajera. Es preciso sostenerlo y casi transportarlo, durante sus desplazamientos en el interior del Vaticano.

Las audiencias no han sido suspendidas, lo que prueba el valor del jefe de la Cristiandad. Pero el esfuerzo que está obligado a hacer para recibir a todos los que van a visitarle, es visible.

A partir de ayer, las peticiones de audiencia no son confirmadas hasta una hora antes del momento en que deben tener lugar.

Alemania frente a Rusia

Berlín.—Las relaciones germano-rusas han tomado desde el sábado un giro gravísimo.

El Gobierno soviético ha procedido a realizar nuevas detenciones de ciudadanos alemanes, y esto ha causado viva indignación en Berlín y en toda Alemania.

El Gobierno del Reich está firmemente resuelto a no tolerar por más tiempo ese trato infligido a sus nacionales, y probablemente dentro de las próximas cuarenta y ocho horas procederá a adoptar represalias contra los rusos residentes en Berlín.

Alemania está convencida de que el Gobierno ruso aumenta intencionadamente estos gestos provocadores, no solamente en Rusia, a fin de provocar una intervención extranjera y llevarlos al terreno internacional.

BOLETIN INTERNACIONAL

La noticia del día es el reconocimiento del Gobierno Franco por Alemania e Italia. La radio se apresuró a transmitirla, dándole el relieve que tiene. El gobernador militar de Toledo, en su conferencia de anoche, la destacó también con alegría patriótica, concediéndola pleno carácter oficial. Y por su parte, las emisoras alemanas e italianas confirmaron la grata nueva, añadiéndola oportunos comentarios justificativos de la decisión adoptada por sus respectivos Gobiernos.

Había la creencia de que tal acontecimiento no se produciría hasta que las tropas nacionales tomaran plenamente Madrid y el Gobierno Franco, se instalase en los Ministerios. Pero los Gobiernos de Italia y Alemania no han necesitado que ese suceso, ya en vías de realización muy próxima, fuese un hecho enteramente consumado para retirar las representaciones diplomáticas que tenían cerca del Gobierno republicano, degenerado en rojo anárquico, y designar las que desean tener cerca del Gobierno nacional de Burgos, que es el que Alemania e Italia reconocen como representación auténtica y legítima de España.

Les ha bastado considerar el extremo de desorden y de anarquía a que se ha llegado en los territorios rojos; la multiplicidad de taifas que al margen de esa sombra de Gobierno de Valencia pretenden ejercer la autoridad en un régimen de saqueos y asesinatos organizados por los delegados de los partidos políticos representados en aquel pseudo

Gobierno; persuadirse basta la saciedad de la pendiente bolchevique en que está cayendo la revolución marxista, empujada descaradamente por el embajador de los soviets en España. Y contrastar esta anarquía con los altos móviles que inspiran el movimiento nacional español, defensor, no sólo de la civilización hispánica, sino de toda la civilización occidental; con la autoridad, la disciplina y el orden que impone en los territorios españoles liberados el Gobierno de Burgos, y acatan con gusto y fervor todos los buenos patriotas; con las perspectivas salvadoras para el porvenir de España y para el porvenir de Europa, que ofrece el régimen nacional que va imponiéndose con gloria propia y con prestigio universal.

No por esperada—pues los mismos acontecimientos habían preverla como inexorable e inminente—es motivo de menor gratitud y júbilo para los españoles el acto de justicia y de simpatía a nuestra causa, realizado por los Gobiernos de Alemania e Italia. El hecho viene a reforzar ante el mundo la autoridad y el prestigio del Gobierno de Burgos; presta también mayores alientos al movimiento liberador de España, de cuyo benéfico vigor y de estímulos imperiosos. Y por todo esto, que tendrá muy beneficiosas consecuencias para nuestra causa, los buenos españoles deben mostrarse contentos y agradecidos, y corresponder al acto de Italia y Alemania con toda su simpatía y cariño hacia esos grandes países amigos.

Más detalles sobre la persecución rusa a los súbditos alemanes

Berlín, 18.—Los recientes tormentos que la policía secreta de los soviets han aplicado a algunos súbditos alemanes que se encontraban en territorio ruso, ha provocado una vivísima protesta de toda la Prensa alemana. Esta afirma que en Rusia se persigue injustificadamente a los alemanes para distraer la atención de los comunistas de los recientes fracasos que el comunismo obtiene en todas partes.

Convocatoria grave y urgente

Berlín.—En vista de la situación creada por Rusia a que hacemos antes referencia, el canciller Hitler ha convocado el sábado bruscamente en la Cancillería al feld-mariscal Von Blomberg, así como a todos los oficiales superiores del Ejército.

La reunión estaba convocada para las diez de la mañana.

Poco antes llegó el almirante Ralder, jefe del Estado Mayor de la Marina, y varios oficiales inferiores de la misma.

La reunión, que comenzó a las 10,30, terminó a las tres de la tarde.

En los centros diplomáticos se cree que este cambio de impresiones entre Hitler y los jefes del Ejército y la Marina, ha versado sobre los asuntos de España.

No es necesario disimular que la intromisión rusa, añadida a las detenciones de alemanes en Rusia, crea una atmósfera de tensión aguda en Berlín y Moscú.

Lo cierto es que el canciller Hitler y sus consejeros militares no están dispuestos a que continúen tales provocaciones.

En los centros oficiales de Berlín se considera la situación como muy grave.

Alemania está construyendo 57 barcos de guerra

Londres. Comunican de Berlín que Alemania tiene en curso de construcción un acorazado de 35.000 toneladas y un buque porta aviones de 19.250 toneladas. Se está preparando otra grada para un buque porta-aviones de 26.000 toneladas.

Los buques de guerra en construcción son los siguientes: Un acorazado de 35.000 toneladas; un acorazado de 26.000 toneladas; un buque porta aviones de 19.200 toneladas; seis contratorpederos de 1.811 toneladas cada uno; tres cruceros de 10.000 toneladas; doce torpederos de 600 toneladas; diez submarinos de 500 toneladas; cuatro submarinos de 250 toneladas; quince limpia minas; cuatro barcos pequeños de gran velocidad de caza de submarinos. En total 57 unidades.

Graves acusaciones contra Blum y Cot

París.—El Gobierno Blum está siendo objeto de duras censuras por la ayuda prestada a los rojos españoles. Las acusaciones lanzadas contra él son debidamente comprobadas. En el envío de aparatos figuran algunos pertenecientes al ejército francés. Por este motivo el ministro del Aire, Pierre Cot, entra de lleno en las acusaciones. Además de éstas hay otras que demuestran la violación del Pacto de no intervención.

Los aviones más veloces del mundo

Berlín.—La Casa Junkers de Dessau está construyendo para la Compañía de Ferrocarriles del Sur de Africa cuatro aviones de transporte de pasajeros que serán los más rápidos del mundo. Son del tipo «Ju. 86» con dos motores Rolls-Royce Kestrel, en lugar de los motores Jumo 203 de aceite pesado. Desarrollarán una velocidad máxima de 385 kilómetros por hora.

El rey de Inglaterra revista la flota

Londres.—El rey Eduardo VIII ha pasado revista a la escuadra inglesa del Atlántico. El acto ha sido deslucido y casi trágico, porque, habiéndose desencadenado un fuerte temporal, han estado a punto de zozobrar varios botes de los que seguían a la canoa real en uno de los desembarcos. No se ha podido evitar que uno de ellos se fuese a pique, habiendo sido posible salvar a la tripulación.

A causa del fortísimo viento se han suspendido las comunicaciones aéreas, así como la comunicación por vía marítima entre Dover y Dunkerque.

Moscú está vendiendo los tesoros de la Rusia zarista

Moscú.—La Exposición de cuadros de Rembrandt, inaugurada en ésta ha permitido comprobar un hecho sorprendente. Mientras la guía oficiosa «Intourist Baedeker» del año 1928, enumera 42 cuadros del célebre pintor en el Eremitaje, Leníngrado, tres en el Museo de Bellas Artes de Moscú y dos en el Museo de Kiew, se exhiben en esta Exposición únicamente 29 cuadros del maestro.

La prensa dice expresamente que estos son todos los cuadros actualmente en poder de los Soviets. Confírmase, pues, los rumores de que desde 1928 el Gobierno soviético ha vendido secretamente al extranjero muchos tesoros artísticos de la Rusia zarista.

De cualquier manera, han desaparecido 18 cuadros de Rembrandt, constituyendo esta venta secreta un caso único en la historia del mundo.

SASTRERÍA DE PAISANO

IGNACIO SÁNCHEZ

SAN SALVADOR, número 7

TOLEDO

Restauración de Imágenes, Retablos y todo trabajo tallado en madera, encargúenlos en los talleres de muebles

PALOMINO

TRINIDAD, 5 — TOLEDO

ABELARDO LINARES
COMERCIO, 56 — TOLEDO

Incrustaciones de oro sobre acero
Sables - - Espadas - - Puñaleras
Cuchillos para Cocina y Oficinas

Almoharras para Banderas y Estandartes

Un nuevo libro "Hacia una nueva España. - De la revolución de octubre a la revolución de julio,"

El ilustre director de «El Norte de Castilla», don Francisco de Cossío, ha ido siguiendo diariamente desde sus columnas los acontecimientos de estos meses históricos. El 18 de julio, como tantos escritores españoles, se asomó, como él mismo nos dice, al balcón de las galeradas para gritar con toda su alma, ¡viva España!, y desde entonces no ha dejado ni un solo día de aportar su labor meritísima desde las columnas de «El Norte».

El señor Cossío ha tenido el buen acierto de lanzar en un volumen un ramillete de estos artículos, pero... no es ese el libro.

El mayor acierto nos lo muestra el segundo título de la obra: «De la revolución de octubre a la revolución de julio. 1934-1936».

Antecedente a la obra otra serie de artículos que, allá en los días de la revolución de octubre, salieron a la luz en la misma tribuna, y en los cuales el señor Cossío ya deja entrever cierta preocupación, ciertos temores y no poca amargura.

El autor del libro escribió estas crónicas desde el mismo Asturias, adonde fué en los días revolucionarios.

Hay una que titula: «El comunismo de Langreo». Ya se «ha tomado» el pueblo, y Cossío nos dice de él:

«Hablan en las calles los grupos en voz baja. Cogemos palabras sueltas, frases dislocadas, exclamaciones que denotan la persistencia en los fines revolucionarios. Diríase, empleando una expresión concreta y significativa, que están jaques. Hablamos con un hombre como de cincuenta años, fuerte, que al preguntarle mueve con indiferencia la espalda y hunde las manos en los bolsillos del pantalón. El no es socialista, que conste, pertenece a la izquierda republicana, hoy más que nunca es de Azadía... Pero digámoslo francamente: no condena nada de lo ocurrido. Hasta nos llega a decir que allí, en La Felguera, no faltó nada durante los días revolucionarios, y que sobra-

ba de todo. Subraya también el heroísmo de los mineros. Y en cuanto a las crueldades... Se ha exagerado mucho, nos dice. Verdad que fusilaron a dos oficiales de la Guardia civil y de Asalto, a uno de ellos herido y después de haberle curado, pero esto fué obra de unos locos. Verdad que a un cura que salía de la iglesia para guarecerse en la fonda, en Sama, le metieron unas cuantas balas en el vientre, pero esto fué debido a una imprudencia del cura.»

Con este párrafo de la primera parte del libro se marca el contraste que el autor señala en la obra.

Desgraciadamente, aquellos polvos trajeron estos lodos; muchas han sido las causas que vinieron influyendo poco a poco para que la situación llegara al estado que llegó.

Para nosotros, los Carlistas, el mal estaba muy hondo, muy arraigado; así lo reconoce hoy la España verdad, que ve en los Requetés la representación de una realeza y una doctrina, cuya bandera, pasando por los mayores sacrificios, se ha mantenido siempre enhiesta, a pesar de los vendavales de impureza con que tenía que luchar.

Pero, ¿quién duda que aquel octubre del 34 fuera un aviso que no quiso atenderse, y que los hombres entonces en el Poder dejaron que siguiera corriendo España hacia el terrible precipicio del marxismo?

Las páginas de «Hacia una nueva España», como relatos del periodista que sintió cada día la angustia de una política de odios que llegaba siempre teñida por sangre, un día y otro día por el teléfono y por las falsas notas políticas, y que luego respira ante una nueva aurora en España, son interesantes, no sólo porque sean de un gran escritor, sino porque su autor ha sentido cada instante, como patriota sincero, el latido de España, sus dolores y sus alegrías.

JORGE VILLARIN

El Episcopado inglés envía su adhesión a los católicos españoles

Está dispuesto a hacer cuanto pueda por los que tanto han sufrido por la Religión.—El Cardenal Primado contesta con un mensaje de agradecimiento

Nos es muy grato reproducir el mensaje de simpatía que el Episcopado inglés ha enviado a los católicos españoles por conducto del eminentísimo señor cardenal primado. Dice así:

«Palacio Arzobispal.—Westminster, 22-10-1936.

Eminentísimo señor Cardenal:

Los Obispos de Inglaterra y de Gales, reunidos en Londres, acordaron dirigir un voto de simpatía a Vuestra Eminencia y al Episcopado español ante las tristes circunstancias porque atraviesa la Iglesia de ese noble país.

Es muchísimo lo que los católicos ingleses debemos a España por la ayuda que nos prestó durante la persecución en Inglaterra, y recordando con gratitud aquellas muestras de caridad cristiana, nos complacemos en unirnos a ustedes de todo corazón ahora, cuando la fe sufre en España los furiosos ataques de la anarquía que se ha ensañado en sacrilegios y en el asesinato de sacerdotes y beneméritos católicos. Oramos en nuestras Iglesias por España, y estamos dispuestos a hacer cuanto podamos por los que tanto han sufrido por la Religión. Quiera el Señor dar paz a España y que triunfe pronto el Reino de Cristo.

De Vuestra Eminencia afectísimo servidor en Jesucristo, que besa la sagrada Púrpura, † Arturo, Arzobispo de Westminster.

En nombre de todos los arzobispos y obispos de Inglaterra y Gales.»

El eminentísimo señor cardenal Gomá, ha contestado en estos términos:

«Pamplona, 8 noviembre de 1936.

Excelentísimo señor arzobispo de Westminster.

Excelentísimo señor y venerado hermano:

Ha llegado al alma del Episcopado y pueblo español el mensaje de simpatía y condolencia que vuestra excelencia nos envía en representación de los excelentísimos señores obispos de Inglaterra y Gales, reunidos en Londres.

Aceptamos con emoción y gratitud esta magnífica prueba de caridad cristiana, y nos ha consolado sobremanera el hecho de que más allá de las fronteras de España, una nación nobilísima comparta los dolores y angustias de estos momentos, en que está en su período más agudo la lucha terrible que tenemos entablada contra los enemigos de la Religión y de la Patria.

Con delicadeza suma recuerda vuestro excelencia aquellos difíciles días que atravesaron los católicos de Inglaterra, cuando recibieron aliento y socorro de los de nuestro país. Es la ley de la caridad cristiana, que hace de todos los católicos un solo cuerpo y los solidariza en Cristo, especialmente cuando sufre uno de los miembros del gran cuerpo místico, sin distinción de naciones ni consideración de distancias. Por ello reitero nuestros sentimientos de gratitud, en nombre del Episcopado y del pueblo español.

Asimismo agradecemos del fondo del alma su promesa de oraciones y auxilios, que necesitamos extraordinariamente en estos difíciles días y ante los daños terribles que a las cosas de nuestra Religión ha causado el enemigo.

Sírvase, excelentísimo señor, transmitir al venerable Episcopado y al pueblo de Inglaterra y del país de Gales estos sentimientos, mientras me ofrezco a vuestra excelencia reverendísima, afectísimo en Cristo, hermano y seguro servidor, † Isidro, Cardenal Gomá, Arzobispo de Toledo.»

“EL ALCAZAR,”

Núm. 28 (extraordinario)

Domingo 23 de Agosto de 1936

Dirección y Administración:

Museo Romero Ortiz

(Conclusión.)

Por último, ningún país puede seguir dos políticas antagónicas: una por el Gobierno, y otra por los particulares, pues si así fuera, todas las decisiones INTERNACIONALES tendrían carácter aleatorio.

Esta nota ha causado muy buena impresión en los círculos políticos de París y en la Prensa Alemana donde se dice que ahora le toca hablar a Francia.

En Tanger, han reñido tres comunistas españoles por cuestiones políticas, con un FASCISTA ITALIANO que fué herido. El Cuartel general de los nacionalistas españoles, será trasladado a Valladolid.

Se han unido los frentes de Sevilla y Granada, y se riñen sangrientas batallas entre Málaga y Granada y en las cercanías de San Sebastian.

Las tres Bases navales españolas de Ferrol, Cadiz y Cartagena, están en poder de los nacionalistas definitivamente.

Grupos de radiolocutores rusos, han llegado a Barcelona para hacer la propaganda DESDE RADIO BARCELONA en varios idiomas.

Polonia ha protestado enérgicamente ante el Gobierno de Madrid por el asesinato del cónsul de Polonia en Valencia.

El Gobierno de Londres dice, que no ha

lugar al bloqueo decretado por el Gobierno de Madrid en las costas españolas, y que si algún Barco Inglés fuese objeto de él fuera de las aguas jurisdiccionales, USARA ESTE DE LA FUERZA.

En París, el Jefe de la Confederación General del Trabajo, insiste en sus manifestaciones de apoyo a los marxistas españoles con todos los medios posibles.

El Eco de París afirma, que el Ministro del Interior ha consentido que los obreros comunistas de una Fábrica francesa, bayan enciando dos aeroplanos a España.

RADIO PORTUGAL: Nos dan noticia, de que dos acciones nacionalistas han ocurrido sobre Toledo lanzado dentro del Alcazar víveres y la promesa del General Franco de que pronto llegará Yague a auxiliarlos. Esos defensores del Alcazar toledano se honran asimismo, honran a su Patria y honran a Toledo. ¡Que orgullo sentirán las mujeres y los hijos de esos héroes de España! Sus nombres serán aprendidos por todos los buenos españoles, y cuando se hable de las atrocidades cometidas por los rojos como obra de compatriotas nuestros, se les contestará lanzándoles los nombres de éstos héroes que son los verdaderos españoles. Agrega, que en Toledo unos cuantos Jefes, Oficiales y soldados de nuestro glorioso Ejército, de ese

Ejército que fué la honra y gloria de España, se defienden heroicamente por heroísmo y por amor a España. En Toledo donde no creemos llegará nuestra voz a ese glorioso Alcázar, que no olviden esos bravos militares que nuestros ojos están puestos en ellos. Termina la Spiker portuguesa este párrafo, rogando al Gobierno de Burgos que bien podía mandar desde Sevilla mismo un par de aviones diarios que se diesen una vuelta por la Imperial Ciudad.

Que una persona de categoría llegada de Madrid, hace diversas manifestaciones demostrando que la legalidad es solo aparente: es una máscara, con la cual se encubre la tiranía soviética. El Gobierno está fiscalizado por anarquistas y comunistas.

El Comandante Militar de Badajoz ha publicado un bando, para que los obreros se reintegren a la normalidad en la seguridad de que si entregan las armas no sufrirán, pues son sus cabecillas los verdaderos responsables.

Se ha restablecido el movimiento ferroviario entre Mérida y Badajoz y las fuerzas Falangistas cuidan de los servicios de modo que tomada y pacificada la Ciudad, son los intrépidos paisanos los que como en Valladolid y otros puntos se ocupan con todo entusiasmo de conservar ésta paz.

Declaró el General Mola a un periodista, que desde un principio éste movimiento tiene carácter comunista. Se ha mostrado un nombramiento de Comandante del tercer Batallón de voluntarios firmado por Barceló en 26 de Junio, documento que se ha recogido al prisionero Angel... y en el cual cimo sello figura la estrella soviética. Habrá alguien dice el General, que dude que la lucha está travada desde un principio entre nacionalistas y comunistas? Ya le he dicho —continúa—, las razones por las cuales combatimos: 1.º, para dar a España el lugar que la corresponde en el mundo; 2.º, para librarla de los enemigos de su fé, de su espíritu y de su pasado. La victoria será nuestra. Es solo cuestión de tiempo.

La jornada de hoy—el 22 Agosto—, lo más resaltante es la victoria de Guadalupe donde la Columna del Comandante Castejón, ha derrotado a la del Capitán Ullivarri en Alía haciéndole un movimiento envolvente. En Asturias, una columna de mineros que mandaba Peña, fué deshecha, creyéndose haya muerto su Jefe. En San Sebastian, la situación es la misma. En Guadarrama, se espera la llegada de refuerzos para el avance sobre Madrid, pues con las columnas de Yague, Coronel Benito y otros, se cerrara el cerco. En Málaga, la situación es gravísima.

La suscripción nacional

Treinta y cinco relación de la lista de donativos en metálico y oro, recibidos para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Pesetas
Suma anterior	878.530,52
Don Pablo Rodríguez, importe de cinco fotografías	100,00
Donativo del Batallón de Voluntarios de Toledo	43,20
Don Antonio Losada Pérez	50,00
Don Victorio Díaz	2,00
Don Félix Capitán	10,00
Ayuntamiento de Escalona, suscripción entre el vecindario	2.467,50
Un empleado del Banco Español de Crédito	20,00
Don Martín Aguado Pleite	50,00
Doña Catalina Navarro	5,00
Suma y sigue	881.278,22

Doña Catalina Navarro, un rosario con cruz de plata, una medallita, un trocito y un pendiente roto, todo de plata.

Doña Pilar Plaza, un par de pendientes de oro y una moneda de oro de 10 pesetas. S. M., un bolso de plata de señora, una medalla y una tapita, todo de plata.
Doña Gregoria Gómez, un par de pendientes y un pendiente suelto, todo de oro.
Señor López Valero, dos ajustadores de oro.
Doña Victoria Díaz, una sortija de oro.
Don Antonio Losada, tres ajustadores, una sortija de sello y un par de gemelos, todo de oro, y una moneda de 10 pesetas.
Una señora, un par de pendientes con diamantes, tres sortijas de oro y diamantes, una alianza, una cruz, una botonadura con diamantes, una cadenita y una medalla de oro.
Ayuntamiento de Escalona, suscripción entre el vecindario, 13 anillos y sortijas, una pulsera de oro y siete monedas de oro de 25 pesetas, una cuchara y tenedor y dos medallas de plata.
Uno del Alcázar, una sortija de oro.
Una señora, una moneda extranjera y un escudo de plata.
Don Eduardo Juliá, una medalla de plata.

Honrando a España

En Francia se ha publicado un libro en el que se refieren las heroicidades de los cadetes de el Alcázar

En Francia se ha publicado un libro en el que se refiere, en páginas emocionadas, la defensa del Alcázar de Toledo y el rasgo heroico del coronel Moscardó.

Nos da noticia de la aparición de este libro una pluma, que ha sabido ensalzar con elocuencia en tantas ocasiones las glorias alcanzadas por el Ejército del general Franco.

En la terrible guerra de la civilización contra la barbarie—escribe León Daudet—al anunciar su aparición, que desde julio está destrozando a España, ha surgido una epopeya, como surge un brillante en medio del horror: la invencible resistencia en el Alcázar de Toledo de los cadetes y guardias civiles con algunas mujeres y niños, a las órdenes del coronel Moscardó.

Terminó esta sublime aventura por la liberación de los asediados en medio de lágrimas de alegría y de oraciones de gratitud.

Las fases de esta resistencia y esta liberación son referidas con estilo sobrio en un libro de apenas cien páginas por los señores Henry Massis y Robert Brasillach. Este libro será leído en toda Francia por cuantos sientan la fe del patriotismo y la belleza de la moral y de la mística y por todos cuantos formaran sus sentimientos en la lectura de Corneille y del «Cid».

No puede darse nada más conmovedor que la simple exposición de los hechos. Surgido del espantoso asesinato del diputado monárquico Calvo Sotelo el drama terrible de Toledo, es como una compensación de tanto fiero instinto desencadenado. Pensando en el drama a que se refiere este libro se evoca a Shakespeare y a sus contrastes violentos, escritos en negro y oro.

Hasta aquí algunas de las frases con que Daudet—como decimos—anuncia el libro «Les Cadets de l'Alcazar». He aquí ahora una de las páginas del mismo:

«Los rojos han ocupado Toledo desde hace cinco días. Desde el 22 de julio, el coronel don José Moscardó e Ituarte, jefe de la Escuela de los cadetes, se guareció en el Alcázar con todos los que debido al avance de los milicianos tuvieron que buscar un asilo. Hace cerca de una semana, viven al abrigo de sus grandes murallas,

dispuestos a sufrir un asedio en la creencia de que habrá de tener un término al fin.

El quinto día fué relativamente tranquilo: sólo escaramuzas entre los rojos y guardias civiles en las callejuelas que suben de Zocodover. De pronto, cuando la situación se había hecho más grave suena el teléfono.

—¿El coronel Moscardó?, pregunta una voz.

¿Qué le querrán una vez más? A todas las peticiones de rendición que se le han hecho en los días anteriores ha contestado rotundamente: no.

Pero la voz insiste.

—Tenemos prisionero a su hijo de usted. Si no rinde el Alcázar le fusilaremos.

Apenas el coronel Moscardó ha contestado «No me rendiré nunca», reconoce en el aparato la voz de su hijo, un joven de dieciocho años; su padre ignoraba que estuviese siquiera en Toledo.

—Padre—oye que le dicen—me amenazan con fusilarme, pero tranquilízate, no lo harán.

El coronel contesta:

—Quieren salvar tu vida, hijo mío, a costa de mi honor y del de todos los que han confiado el suyo en mí. Diles que no pienso entregar el Alcázar. Encomienda tu alma a Dios hijo mío, y cúmplase su voluntad.

Aún no ha colgado el coronel el auricular, con mano templorosa, cuando en medio de la noche siente el ruido de una descarga que resuena hasta el foso.

Los rojos han asesinado a su hijo, que muere gritando:

—¡Viva España! ¡Viva Cristo Rey!

Hemos querido traducir los renglones del libro de los señores Henry Massis y Robert Brasillach, aun siendo conocidos, porque esos rasgos del coronel Moscardó han de ser unos de los que inmortalicen la lucha actual. Figurará en los libros de texto de todas las Academias militares; se enseñará como ejemplo a los niños de las Escuelas, se recordará en lápidas y en monumentos.

Porque, en efecto, después de esas hermosas palabras traducidas ahora en francés, el que quiera hablar de esta guerra y de la heroicidad española ¿qué otras tan altas podrá decir.

DE LA VIÑA A LA BODEGA;
DE LA BODEGA A LA COPA

GONZALEZ-BYASS

VINOS
COÑAC
JEREZ

TIO PEPE

SOL DE ANDALUCIA EMBOTELLADO

CASA
JESUS ECHEVARRIA
Comercio, 38.-Teléfono 1270
TOLEDO
Inmenso surtido en géneros de punto para señora caballero y niño
Camisas, Pañuelos, Medias, Calcetines y Pielés para adornar
PRECIO FIJO

«LA VIGUESA»,
CASA CUARTERO
Tornerías, núm. 20.-Teléfono 1908
TOLEDO
Especialidad en pescados frescos y salados. Mariscos y escabeches.

BAR «LA MANHEGUITA»
JULIAN SANCHEZ
Especialidad en bocadillos y bebidas de todas clases
Canalejas, 46. - TALAVERA DE LA REINA

TEJIDOS Y NOVEDADES
Marino Domínguez
Especialidad en Pañería y Géneros de punto
Plaza del Solarejo, números 10 y 11

LA VOZ DE SU AMO
VALVULAS
para RECEPTORES AMERICANOS
Comercio, núm. 48

GAMERO
MUEBLES DE TODAS CLASES Y ESTILOS
CASA FUNDADA EN 1893
Hombre de Palo, núm. 3
Teléfono 1990

CASA ARCAL
SASTRERÍA
Especialmente acreditada en la confección de uniformes para todas las Armas y Cuerpos
Ultimas novedades en trajes y gabanes de temporada

FONDA NUEVA
Gran confort.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Precios módicos.—Situada en el sitio más céntrico de la capital
Armas, 13-TOLEDO-Teléf. 1566

«DESPUÉS DE DIOS,
LA CASA DE QUIRÓS»,
SASTRERÍA MILITAR Y PAISANO
Comercio, 16 - Toledo

Sucesor de Venancio Pérez
Comercio, 42 - TOLEDO
Sastrería Militar y Paisano

ASOCIACION
CASA DEL MAESTRO
Hospedería y Residencia de Artistas
TOLEDO
Plaza Santa Leocadia, 8. - Teléf. 1866

El acto de Italia y Alemania es considerado en Portugal como demostración de la existencia de un frente internacional de orden para aplastar al comunismo

Los Gobiernos alemán e italiano ordenan a sus representantes que abandonen inmediatamente el territorio español dominado por los rojos

Pormenores de los últimos combates en el frente de Madrid

El alcance del acto realizado por Italia y Alemania

Lisboa, 18.—La locutora de Radio Club Portugal, comentando el reconocimiento del Gobierno de Franco por Italia y Alemania, decía anoche que este hecho, además de la importancia que para los españoles tenía, entrañaba también la afirmación de la existencia de un frente de orden para aplastar al comunismo.

Ordenes apremiantes de los Gobiernos alemán e italiano a sus representantes cerca del Gobierno rojo

Burgos, 18.—El hasta ahora representante en Madrid del Gobierno italiano, ha recibido orden telegráfica para que abandone lo antes posible la capital.

También el embajador alemán, que se encontraba accidentalmente en Alicante, ha recibido igual orden de su Gobierno.

Otra manifestación jubilosa en Valladolid

Valladolid, 18.—Al conocerse la noticia del reconocimiento del Gobierno Franco por los Gobiernos de Alemania e Italia, cundió el júbilo por la población. Millares de personas recorrieron las calles vitoreando a dichos países y al general Franco.

Impresiones de la jornada en el frente madrileño

Lisboa, 18.—A últimas horas de la tarde, en las posiciones del Puente de los Franceses, en Madrid, se oía un nutridísimo tiroteo. Los nacionales consiguieron tomar algunas nuevas posiciones, desde las que se efectuarán con mayor facilidad nuevos y próximos ataques. También en la parte de Carabanchel Bajo los nacionales han ganado algún terreno, aunque su propósito no fué avanzar, sino consolidar las posiciones conquistadas.

Vigilancia de la Aviación nacional sobre la zona de refugio

Salamanca, 18.—Los aviones nacionales efectúan diariamente un servicio de vigilancia sobre la zona neutra madrileña señalada

por el Gobierno de Burgos para el refugio de los niños, mujeres y ancianos, y población civil no combatiente, con el fin de evitar que los milicianos rojos ametrallen a las personas que intenten refugiarse de los peligros y horrores de la guerra.

Las Redacciones e imprentas de dos periódicos rojos, destruidas por nuestra Aviación

Tetuán, 18.—Alrededor de las nueve de la noche voló ayer sobre Madrid la Aviación nacional. Una bomba de gran tamaño cayó sobre el edificio en que están instaladas las Redacciones e imprentas de los periódicos «La Libertad» e «Informaciones», destruyéndolas por completo. Una radio comunista madrileña afirmaba la realidad de este bombardeo, y decía que los citados diarios se veían obligados a suspender la comunicación con sus lectores, en tanto no se repararan los estragos causados por la Aviación.

Más detalles de los bombardeos de Madrid

Tetuán, 18.—La radio local afirma que varios aviones nacionales bombardearon los parapetos del barrio de San Miguel y la Gran Vía, cayendo una de las bombas sobre el edificio de la Telefónica, fuerte también de los rojos.

El temor de la población ante posibles acontecimientos

Madrid, 18.—Por la emisora roja vociferó ayer un militante del partido comunista diciendo que hoy por la noche tendrían lugar en Madrid acontecimientos de gran importancia, pues los facciosos trataban de acercarse demasiado a la población, y ésta estaba presa de una intranquilidad espantosa. Dirigió una llamada angustiosa a Francia e Inglaterra, diciéndolas que estaban en la higuera y que ni sabían lo que se jugaban si los fascistas ganaban la guerra en España.

Un cálculo sobre el número de muertos rojos desde que empezó el cerco

Madrid, 18.—Se calcula que el número

de muertos que han tenido los marxistas desde que empezó el cerco a Madrid, asciende a nueve mil. Son insuficientes los hospitales en la capital para atender a los heridos, muchos de los cuales fallecen por falta de la debida asistencia.

Otros datos sobre las bajas que sufre el enemigo

Londres, 18.—Comunican de Madrid que entre los milicianos aumenta de un modo extraordinario la desmoralización al ver que fracasan uno tras otro los contraataques, en los que ponían sus más grandes esperanzas, consiguiendo únicamente dejar sobre el campo gran número de bajas, como ocurrió recientemente en el ataque efectuado sobre el Puente de Toledo, en el que tuvieron 400 muertos y un número enorme de heridos.

Feliz operación en el sector de Sigüenza

Avila, 18.—Las fuerzas nacionales que operan en el sector de Sigüenza realizaron hoy una feliz operación, que ha dado por resultado la toma del pueblo de La Toba.

El «Canarias» hunde a un barco rojo en la costa catalana

Barcelona, 18.—El «Canarias», al servicio, como se sabe, del movimiento nacional, bombardeó en la costa catalana a un barco rojo que llevaba armamentos y municiones a Barcelona. Certeramente alcanzado por los disparos del «Canarias», se hundió a los pocos momentos.

Un Consejo extraordinario del Gobierno rojo

Lisboa, 18.—El Gobierno rojo reunido en Valencia en Consejo extraordinario, acordó que Azaña continuara residiendo en Barcelona, por ser la segunda capital de España, y además, por su situación estratégica excelente y porque desde ella se pueden seguir perfectamente los acontecimientos bélicos sin el menor riesgo.

También se acordó celebrar en Barcelona una reunión extraordinaria, a la que asistiera Companys, y en la que el orden del día vendrá marcado por este grito único: «Vencer o morir».

En Zaragoza piden que la Marcha Real sea declarada himno nacional

Zaragoza, 18.—En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento de esta capital, se acordó proponer que la Marcha Real sea declarada oficialmente himno nacional.

Una falsa noticia que circula por Europa

Salamanca, 18.—El «Boletín Oficial» del Cuartel general del generalísimo, publica una nota en la que dice que en algunos periódicos del centro de Europa y principalmente en Suiza, se hace una campaña tendenciosa en contra del Ejército nacional, basada en que las tropas, al servicio de España, persiguen a los protestantes, y en algunos casos, llegan a incendiar los templos protestantes que se encuentran en la zona ocupada por los nacionales. Tales noticias son total y absolutamente falsas.

Una declaración del general ruso que manda las milicias catalanas

Bayona, 18.—El nuevo general ruso que manda las milicias catalanas, al tomar posesión de su cargo, ha manifestado que Cataluña había de ser el baluarte de la resistencia y donde se libraría la última batalla contra el fascismo europeo. Del tono en que pronunció su discurso parece desprenderse que da por descontada la caída de todas las poblaciones españolas, excepto Cataluña.

Lo que dice desde lejos Largo Caballero

Valencia, 18.—En unas manifestaciones hechas a los periodistas, Largo Caballero afirmó que la guerra no ha hecho más que empezar. Aunque Madrid caiga—dijo—no sabemos cuál será el resultado final de la contienda.